

Le collectif Stop Embouteillage s'est engagé de manière non partisane contre le projet d'embouteiller l'eau minérale de Divonne dans 400 millions de bouteilles en plastique par an et de les envoyer en Asie. Ce projet anachronique et aberrant écologiquement a peu d'intérêts économiques pour Divonne. De plus, le contrat signé en 2016 par Etienne Blanc, l'ancien Maire, fait peser des risques inassurables sur la qualité et la quantité de l'eau à fournir qui pourraient coûter très cher à la Commune puisqu'elle serait garante de la qualité de l'eau pendant 100 ans.

D'un point de vue écologique, ce projet est désastreux pour Divonne et toutes les communes des alentours, en France comme en Suisse. Le réchauffement climatique et les épisodes de sécheresse qui affectent le monde entier n'épargnent pas le Pays de Gex : les nappes profondes de cette région, que l'on croyait si vastes et pérennes, sont touchées et en déficit. De plus, tout laisse à penser que la nappe de l'eau minérale de Divonne n'est pas totalement indépendante des autres. Son pompage affectera donc les autres, ainsi que les cours d'eaux voisins.

Il faut rappeler qu'une partie de l'eau potable consommée par les Divonnais est déjà importée de Suisse.

Enfin, le transport des bouteilles d'eau par poids lourds, puis cargos, de Divonne à l'Asie aura une empreinte carbone importante. Sans compter que les bouteilles en plastique à usage unique augmenteront la pollution des océans.

Pour toutes ces raisons, le collectif est déterminé à faire arrêter ce projet. Et justement, il y a une bonne nouvelle à partager : Stop Embouteillage est désormais une association loi 1901. En France, cela signifie qu'elle est une personne morale juridiquement reconnue. Il sera possible d'élargir davantage ses actions !

Tous les membres de Stop Embouteillage sont bénévoles. Toutefois, une aide est nécessaire pour financer les actions (coûts administratifs, de communication, sollicitations d'avis de géologues ou d'experts, etc.). Il est possible de les soutenir en cliquant sur le lien ci-dessous :

<https://www.helloasso.com/associations/stop-embouteillage/formulaires/1>

Il va sans dire que cette problématique concerne toute la région ! Le maintien du débit et de la biodiversité de la rivière Divonne-Versoix est en jeu.

Please find a link to the English version

https://drive.google.com/file/d/1x0mkV5ejGDeBdEsTU99L65U1A1X5IFN_/view

Stéphanie Rapoport - Présidente de Stop Embouteillage

PS : Une soirée d'information avait été prévue par les autorités divonnaises début juillet et annulée à la dernière minute. Une nouvelle date a été annoncée, le mardi 3 septembre. à 19h30 à l'Esplanade du Lac de Divonne. Toutes les personnes intéressées de la région sont les bienvenues. Ce sera l'occasion de discuter les enjeux, tenants et aboutissants de cet épineux dossier, ainsi que de découvrir les motivations des responsables du projet et, peut-être, qui est l'investisseur principal.

L'épilogue de rêve : par conviction ou par opportunisme, le maire de Divonne, Vincent Scattolin, arrête le projet d'embouteillage et se reverdit !

Printemps 2019

Quelque part en Europe
au sein de la société
Andrenius



C'est parti pour l'embouteillage



Été 2019

Quelque part à
Divonne

Réflexions estivales
d'un Maire
.....
nouvellement élu
.....
sur son projet
d'embouteillage

Mais dans quelle galère je me suis mis ?



EUREKA



Automne 2019

La démocratie l'emporte



Bravo M. le Préfet
Bravo M. le Maire

